
   

 

 

 
 
 

N i e der sc hr i f t  
 

über die  
8. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Schulausschusses  

am 07.11.2019 
in Rotenburg, Kreishaus, großer Sitzungssaal 

Teilnehmer: 
 

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Jürgen Borngräber Vertretung für Abgeordneten Bernd Wölbern 
Abg. Reinhard Bussenius  
Abg. Lothar Cordts  
Abg. Dr. Heinz-Hermann Holsten  
Abg. Michaela Holsten Vertretung für Abgeordnete Elke Twesten 
Abg. Hans-Jürgen Krahn Vertretung für Abgeordneten Robert Abel 
Abg. Volker Kullik  
Abg. Hartmut Leefers  
Abg. Reinhard Lindenberg  
Abg. Frank Peters  
Abg. Marco Prietz Vertretung für Abgeordnete Kerstin Klabunde 
Abg. Erika Schmidt  

Interessenvertreter 

Frau Sonja Brunckhorst  
Frau Petra Fischer Vertretung für Herrn Herbert Renken 
Herr Ralph Lindemann  
Frau Cordula Mielke  

Verwaltung 

Herr Dr. Torsten Lühring (Dez. IV)  
Herr Stefan Raatz (Amt 40)  
Frau Christina Schultz (Amt 15)  
Frau Christina Kreijkes (Amt 15)  
Herr Torben Böckmann (Amt 40)  
 
Entschuldigt: 
 

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Robert Abel  
Abg. Dr. Karsten Hoffmann  
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Abg. Kerstin Klabunde  
Abg. Elke Twesten  
Abg. Bernd Wölbern  

Interessenvertreter 

Frau Yana Arbeiter  
Herr Naim Erkin  
Frau Stella Glandorf  
Herr Herbert Renken  
 

Tagesordnung: 

a) öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-
higkeit 

  
 2   Feststellung der Tagesordnung 
  
 3   Genehmigung der Niederschrift über die 7. Sitzung des Schulausschusses am 

05.06.2019 
  
 4   Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 
  
 5   Aktueller Sachstand zur Schülerbeförderung 
  
 6   Berufsbildende Schulen Rotenburg (Wümme) – Barrierefreier Umbau der Bushaltestellen 

und Erweiterung des Parkplatzes 
Vorlage: 2016-21/0798 

  
 7   Finanzierung gemeindlicher Gymnasialangebote – Bauliche Erweiterungen am Gymnasi-

um Sottrum und der KGS Tarmstedt 
Vorlage: 2016-21/0799 

  
 8   Haushaltsplan 2020 

Vorlage: 2016-21/0800 
  
 9   Anfragen 
  

b) nichtöffentlicher Teil 

 10   Berichte und Anfragen 
  
 

a) öffentlicher Teil 

Punkt 1 der Tagesordnung: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Vorsitzender Leefers eröffnet um 14.30 Uhr die 8. Sitzung des Schulausschusses. Er begrüßt 
die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie bei Anwesenheit von 16 stimmbe-
rechtigten Ausschussmitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. 
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Punkt 2 der Tagesordnung: Feststellung der Tagesordnung 

 
Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird festgestellt. 
 
 
Punkt 3 der Tagesordnung: Genehmigung der Niederschrift über die 7. Sitzung des 

Schulausschusses am 05.06.2019 

 
Beschluss: 
 

Die Niederschrift über die 7. Sitzung des Schulausschusses am 
05.06.2019 wird genehmigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 11 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 5 
 
 
Punkt 4 der Tagesordnung: Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 

 
Zum beantragten Schulversuch einer gemeinsamen Oberstufe der BBS Zeven und der IGS 
Zeven informiert Herr Dr. Lühring, dass das Kultusministerium trotz Erinnerung bisher keine 
abschließende Entscheidung getroffen habe. Bisher sei nur unverbindlich auf schulrechtliche 
Schwierigkeiten hingewiesen worden. Als Alternative zum Schulversuch käme möglicherweise 
eine Kooperation zwischen zwei juristisch selbständigen Oberstufen unter einheitlicher Leitung 
auf dem Gelände der BBS in Betracht. Inhaltlich würde die Kooperation dem Schulversuch äh-
neln. Einzelne rechtliche Rahmenbedingungen seien noch zu klären. 
 
Vor dem Hintergrund der möglichen Errichtung einer Oberstufe an der IGS Rotenburg berichtet 
Herr Dr. Lühring, dass bisher drei Gespräche über mögliche Kooperationen unter den Oberstu-
fen am Standort Rotenburg stattgefunden hätten. Diese Gespräche seien von einem hohen Maß 
an Verständnis für die jeweils gegenseitigen Positionen geprägt gewesen, hätten aber letztend-
lich nicht zu einer Einigung über ein gemeinsames Oberstufenmodell geführt. 
 
Anhand einer Powerpoint-Präsentation erläutert Herr Raatz die Rahmenbedingungen und die 
geplante Umsetzung beim Landkreis Rotenburg zum „Digitalpakt Schule“ und weist darauf hin, 
dass das Personal im Bereich des schulischen IT-Support in den vergangenen Jahren kontinuier-
lich auf 4,55 Stellen aufgestockt worden sei. Die Präsentation ist der Niederschrift als Anlage 
beigefügt. 
Zum Support-Ziel der TUI, 65 % der Tickets innerhalb von 3 Tagen abzuarbeiten, gibt Abg. Bus-
senius zu bedenken, dass dementsprechend die Abarbeitung der fehlenden 35 % der Tickets 
mehr als 3 Tage in Anspruch nähme. Er erläutert weiter, dass viele Lehrkräfte mit der in Unter-
richtsräumen vorhandenen IT überfordert seien, wenn diese nicht einwandfrei funktioniere und 
dabei wertvolle Unterrichtszeit verloren ginge. Deshalb beantragt Abg. Bussenius, an jedem 
Standort mit kreiseigenen Schulen eine Stelle für schulischen IT-Support zusätzlich einzurichten. 
Im Zuge der weiteren Diskussion ist sich der Ausschuss einig, dass der Antrag zur Kenntnis ge-
nommen werde, für Personalfragen aber der Personalausschuss zuständig sei. Der Antrag solle 
aber vorab in die einzelnen Fraktionen transportiert werden.  
 
 
Punkt 5 der Tagesordnung: Aktueller Sachstand zur Schülerbeförderung 

 
Herr Dr. Lühring berichtet, dass am 05. und 06.11.2019 sehr konstruktive Besprechungen mit 
den Schulen, den Verkehrsunternehmen und der VNO stattgefunden hätten, in denen alle Betei-
ligten der Schülerbeförderung sich mit bestehenden Problemen auseinandergesetzt hätten. Wei-
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ter beschreibt er bereits gelöste und noch ungelöste Probleme und weist insbesondere auf die in 
den letzten Jahren aufgrund der Veränderungen in der Schullandschaft stark erhöhten Beförde-
rungsnotwendigkeiten hin. 
 
 
Punkt 6 der Tagesordnung: Berufsbildende Schulen Rotenburg (Wümme) – Barriere-

freier Umbau der Bushaltestellen und Erweiterung des 
Parkplatzes 
Vorlage: 2016-21/0798 

 
Frau Kreijkes vom Amt für Gebäudemanagement erläutert anhand eine Powerpoint-Präsen-
tation die Entwurfsplanung zur Umgestaltung der Parkplatz- und Haltestellensituation im vorderen 
Bereich des Schulgrundstückes der BBS Rotenburg. Der Entwurf wird vom Ausschuss als gelun-
gen zur Kenntnis genommen. Die Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
 
Punkt 7 der Tagesordnung: Finanzierung gemeindlicher Gymnasialangebote – Bauli-

che Erweiterungen am Gymnasium Sottrum und der KGS 
Tarmstedt 
Vorlage: 2016-21/0799 

 
Herr Dr. Lühring erläutert kurz den Hergang und die neueren Entwicklungen zu den baulichen 
Erweiterungen. 
 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Für die Beteiligung an den Baukosten der Erweiterung des Gymnasiums 
Sottrum i. H. v. 5.743.200 € sowie zum Einbau eines Bühnenhebelifts i. H. v. 
24.900 € wird das Einvernehmen erklärt. Mit dem Haushalt 2021 sind zu-
sätzliche 2.334.200 € bereitzustellen; der Betrag ist im Haushaltsplan 2020 
als Verpflichtungsermächtigung vorzusehen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 15 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 1 
 
 
Punkt 8 der Tagesordnung: Haushaltsplan 2020 

Vorlage: 2016-21/0800 

 
Verbunden mit der Frage, ob zu einzelnen Produkten Erörterungsbedarf bestehe, verliest Abg. 
Leefers nacheinander die in der Vorlage aufgeführten Produkte. Auf den unter TOP 4 einge-
brachten Antrag des Abg. Bussenius wird nochmals verwiesen. Aufgrund der im Produkt 
24.3.03 „Allgemeine Schulaufgaben“ steigenden Erträge durch Schulpflichtverletzungen erkun-
digt sich Abg. H.-H. Holsten, ob die Ursache in einer Zunahme der Fallzahlen zu verzeichnen 
sei, oder ob es noch andere Gründe dafür gäbe. Abg. Borngräber äußert ebenfalls Interesse an 
einer Begründung. Da während der Sitzung auf keine Statistiken zurückgegriffen werden könne, 
sichert Herr Raatz zu, die fehlenden Informationen in der Niederschrift wie folgt nachzuliefern: 
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Amtsgericht 2015 2016 2017 2018 2019 

Rotenburg 188 210 169 255 228 

Zeven 28 47 93 117 88 

Bremervörde 62 81 84 95 79 

Insgesamt 278 338 346 467 395 

betroffene SuS 128 149 154 168   

Einnahmen 24.284,90 € 23.621,00 € 31.158,51 € 44.760,90 €   

 
Für das Jahr 2019 sind die Zahlen der Bußgeldverfahren, die bis zum 13.11.2019 eingeleitet 
worden sind, dargestellt. 
Die genannten Zahlen spiegeln die Anzahl der Verfahren, die insgesamt eingeleitet worden sind, 
wieder. Unabhängig davon, ob gegen den Schüler / die Schülerin bzw. die Erziehungsberech-
tigten mehrere Verfahren eingeleitet worden sind. 
 

AG Rotenburg: Stadt Rotenburg, Samtgemeinde Fintel, Gemeinde Scheeßel, Samtge-
meinde Sottrum, Stadt Visselhövede, Samtgemeinde Bothel 

AG Zeven: Samtgemeinde Zeven, Samtgemeinde Tarmstedt, Samtgemeinde Sitten-
sen  

AG Bremervörde: Stadt Bremervörde, Samtgemeinde Selsingen, Gemeinde Gnarrenburg, 
Samtgemeinde Geestequelle 

 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Für die weiteren Beratungen zum Haushaltsplan 2020 werden die Plan-
ansätze der vorgenannten Produkte mit den in der Sitzung besprochenen 
Änderungen empfohlen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
Punkt 9 der Tagesordnung: Anfragen 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
b) nichtöffentlicher Teil 
 
Punkt 10 der Tagesordnung: Berichte und Anfragen 

 
Es liegen keine Berichte oder Anfragen vor. 
 
 
Abg. Leefers schließt die Sitzung um 15.50 Uhr. 
 
 

gez. Leefers        gez. Dr. Lühring 

Vorsitzender        Erster Kreisrat 

gez. Böckmann 

Protokollführer 


	FLD_sidat
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	FLD_siname

